

# Portes en fête du 21 juin au 28 août une myriade de manifestations

La municipalité vient de boucler la programmation de "Portes en fêtes 2015" en a présenté la substantifique moelle. Le moins que l'on puisse dire c'est qu'il y en aura pour tous les goûts. Et c'est une myriade de spectacles gratuits tous publics qui va faire le bonheur des petits et des grands...

Demande le programme !

## ■ En juin...

**\*Dimanche 21 juin :** Michael Jones à 20h30 place de la mairie. La première partie sera assurée par les finalistes du concours de chant voix en scène.

## ■ ... En juillet

**\*Samedi 4 juillet :** Fête champêtre à 15h30 au parc L. Lagrange huitième édition avec pour thématique « la campagne à la ville », les animaux de la ferme investiront le parc Léo Lagrange ambiance conviviale et festive, la journée s'achèvera avec un repas au parc, suivi d'un spectacle musical de Yuri Azios Manoff.

**\*Dimanche 5 juillet :** initiation salsa cubaine avec Atocha Showman à 16h Salle Fernand Léger faite vos premiers pas en salsa cubaine même si vous n'avez jamais dansé, cette initiation est faite pour vous. Atocha vous attend pour vous enseigner les premiers fondamentaux de la salsa un format d'une heure d'initiation et de trois heures de danse libre, l'idéal pour bien débuter !

**\*Vendredi 10 juillet :** Spectacle dansant roc-



Les différents acteurs de portes en fête.

k'n'roll : hommage à Elvis Presley à 21h place de la mairie sur un parquet de 100m<sup>2</sup> pour les danseurs, l'époque incontournable des années 60 à 70 La troupe Goldstar a donc décidé de revisiter cette période avec en clôture un hommage à Elvis Presley par l'artiste Gunshot.

**\*Samedi 11 juillet :** soirée dansante cubaine : Angel Yos y la mecanica loca à 21h place de la mairie sur un parquet de 100m<sup>2</sup> pour les danseurs. En début de soirée une initiation à la salsa cubaine sera proposée par Atocha Showman.

**\*Lundi 13 juillet :** feu d'artifice et bal avec l'orchestre Music live à 22h place de la mairie avec parquet de

100m<sup>2</sup> pour les danseurs. Un orchestre hors du commun jouant des reprises d'aujourd'hui et d'autrefois.

**\* Mardi 14 juillet :** Soirée musette avec l'orchestre Jean-Yves Serve à 21h place de la mairie avec parquet de 100m<sup>2</sup> pour les danseurs. Guirlandes, cotillons, l'orchestre de musette seront au rendez-vous afin que vous puissiez participer à une guinguette ouverte à tous au cœur de la ville.

**\*Du 20 au 23 juillet :** ATAR de 14h à 18h place de la mairie d'un projet poétique et itinérant dénommé « ATAR, poétique de la ville ». Chaque journée se clôturera par une installation poétique à 22h.

**\*Mardi 21 juillet :** soirée

conte Pat Kalla à 21h espace Baronissi Patrice Kalla conte, raconte, slame, chante et chemin faisant, transmet les paroles de sagesse de ses racines camerounaises. Évènement réalisé en partenariat avec la médiathèque de Portes-lès-Valence.

**\* Vendredi 24 juillet :** Ben l'oncle soul à 21h place de la mairie La première partie sera assurée par un finaliste du concours de chant voix en scène.

## ■ ... Et août

**\*Vendredi 7 août :** Cinéma plein air : La grande aventure Lego à 22h parc Léo Lagrange Emmet un petit personnage extraordinaire,

**\*Samedi 8 août :** cinéma

plein air qu'est-ce qu'on a fait au Bon dieu ? à 22h parc Léo Lagrange

**\* Du 19 au 23 août :** Dehors ! : Rencontres régionales de spectacles vivants de 10h à minuit Salle G. Brassens et Ecole Voltaire. Depuis 2011, "Dehors !" a pour vocation de faire connaître le travail des artistes Rhône-alpins et d'encourager la diffusion de spectacles créés en région.

**\*Vendredi 28 août :** le plus grand before de France avec DJ ASSAD de 20h30 à minuit place de la mairie. La place de la mairie sera transformée pour l'occasion en véritable dancefloor avec robots leds, avalanche de cadeaux, une ambiance discothèque et bien d'autres surprises...



## **PORTES-LÈS-VALENCE Vous avez dit : « Dehors ! »**

Hier soir, à la mairie, “les Vertébrées” et “Portez-vous bien Cie” ont présenté “Dehors” : il s’agit de rencontres régionales de spectacles très vivants pour les professionnels et ouverts au public. Cette 5<sup>e</sup> édition se déroulera du 19 au 23 août à l’école Voltaire et sur son petit bois, ainsi qu’à la salle Georges-Brassens.

# Grand Valence

DROME HEBDO JEUDI 6 AOÛT 2015  
**PORTES-LÈS-VALENCE**

## Le Festival Dehors arrive du 19 au 23 août

En 2011, Dehors! est né d'un partenariat entre la C<sup>o</sup> Portez-vous bien, l'association Les Vertébrées et l'association Les Champs de l'Homme, suite à un constat : les compagnies de théâtre font souvent bien trop de kilomètres pour aller montrer leurs créations aux programmeurs professionnels, futurs acheteurs. L'idée est donc de mettre les énergies en commun dans la valorisation régionale des créations.

Le concept est simple : les artistes sont bénévoles et mettent en commun leur matériel et leur temps pour promouvoir leur spectacle et proposer des rencontres ouvertes non seulement aux programmeurs mais aussi au public en entrée libre avec la mise en place d'un chapeau dont les bénéfices, après dépenses collectives, sont reversés aux compagnies.

Ainsi ces rencontres autogérées de manière participative par les compagnies ont pour vocation de faire connaître le travail des artistes Rhône-alpins et d'encourager la diffusion de spectacles créés en région.

Au total, c'est une équipe d'environ 80 professionnels qui mettent tout en œuvre pour proposer un événement original et accessible à tous.

Après Valence, puis Bourg-lès-Valence, c'est depuis 2 ans à Portes, à l'école Voltaire, que se tient ce festival qui proposera du 19 au 23 août les spectacles de pas moins d'une vingtaine de compagnies. Et il y en aura pour tous les goûts et tous les âges !



**PORTES-LÈS-VALENCE** | "Dehors !" : cinq jours de "spectacles vivants" du 19 au 23 août

## Le théâtre sort de ses gonds

Les rencontres régionales de spectacles vivants, baptisées "Dehors !", 5<sup>e</sup> édition, auront lieu du 19 au 23 août. Il s'agira de faire découvrir, aux habitants et aux professionnels du secteur, les productions culturelles et artistiques locales. Durant cinq jours, en intérieur et extérieur, 23 compagnies rhônalpines offriront 115 représentations tout public et jeune public. Les 23 compagnies jouent tous les jours de 10 h à minuit et les entrées des spectacles sont à prix libre : chaque spectateur participe à la réussite de l'événement en faisant un don à chaque spectacle, à la hauteur de ses moyens et selon son propre choix.

Lors de la présentation, en juin, on en avait eu un aperçu, par le Théâtre du Réel : un chercheur en métasciences, Barthélémy Champenois, "scientifique" excentrique, a démontré que, oui, l'homme peut traverser les murs ! Pratique, pour ces futures rencontres "Dehors !"...

Tous les jours du 19 au 23 août de 10 h à minuit sur 4 aires : cours de récréations de l'école maternelle et primaire Voltaire, son petit-bois et la salle Georges-Brassens. Restauration sur place midi et soir, buvette toute la journée. Tables rondes professionnelles et rencontres avec le public.

23 compagnies rhônalpines se produiront "Dehors". Ici, lors d'une représentation en avant-première du Théâtre du Réel. LIQUID P. THOMAS



PORTES-LÈS-VALENCE

## Un projet collectif pour un festival vivant



L'immuable corvée d'épluchure des légumes.

**DEHORS !** Une manifestation qui mutualise les moyens et les compétences au service des compagnies, des programmateurs et du public. Les compagnies participent à la vie de tous les jours sous la tutelle d'une équipe coordinatrice qui regroupe les moyens techniques, humains, financiers, pour participer activement à la mise en œuvre d'une manifestation de qualité. Les tâches d'organisation et de gestion sont prises en charge par l'équipe dirigeante.

La démarche de mutualisation des moyens est une source de richesses économiques qui répond parfaitement aux enjeux de la société actuelle. Chaque compagnie se voit attribuer pour la durée du festival la répartition des tâches collectives quotidiennes (régie, accueil public, sécurité, entretien, catering, buvette) sous couvert du directeur technique.



Les deux chefs qui ont la lourde charge de nourrir un peu plus d'une centaine de personnes midi et soir.

### Petit voyage en immersion



Dans le parc du Petit Bois, la cour de l'école Voltaire, la salle Georges Brassens, une multitude de spectacles « très vivants » sont proposés par 23 Compagnies d'artistes. Il y en a pour tous les goûts : « Arts de Rue », Théâtre, cirque, conte, clown, musique... pour tous les âges : jeune public, tout public et adultes, et des programmations à des horaires variés allant de 10 à 23 heures et ce jusqu'à dimanche soir ! Rien de mieux qu'un petit voyage en immersion dans ce festival de rencontres régionales : « Dehors ».

“Un monde sans aiR” par Les Alter Egoïstes



Inspiré du livre “Le Petit Prince”, un voyageur curieux se retrouve accidentellement dans un monde qui lui est inconnu... Les langages du corps se rencontrent, se manipulent, se bousculent, s'amuse pour mener une danse acrobatique, poétique et farfelue, autant au sol qu'en l'air.

“PHILOmène la Raconteuse” par la fabrique d'histoire



Le public à l'écoute de Philomène la raconteuse.



Pour public à partir de 5 ans, « les histoires sont partout, il faut se mettre aux aguets... des fois les gens ne font pas attention, ils marchent et hop ! une histoire se colle à leur semelle c'est comme ça qu'on ramène des histoires à la maison... La Raconteuse est tour à tour grotesque, émouvante, drôle, poétique, les histoires elle les tord, les transforme, les dynamite...



un petit air d'accordéon pour l'ambiance

“Vivement 2471” par ThéArt & Co



Un spectacle à voir en famille, drôle, émouvant : « deux clowns s'amuse à retracer la place de la femme à travers deux millions d'années d'histoire... Et, oui, ce n'est pas gagné pour vous, femmes d'aujourd'hui... mais bon autant en rire que de se prendre la tête !

“Louve” par La Toile

Pour public à partir de 12 ans, “Louve” est une création proche de la cérémonie rituelle, entre fête collective et recueillement intime, sur les thèmes de l'identité féminine, de la mémoire, des petites et grandes morts de l'existence et de la part sauvage cachée en chacun, où le public est amené à partager la scène.

TEXTES ET PHOTOS  
Hasnia BLOUD  
Jean-Pierre THOUVENIN



# LE VALENTINOIS

PORTES-LÈS-VALENCE

## Rencontres régionales de spectacles très vivants : le rideau se baisse

Hier soir à 23 h s'est clôturée la soirée finale des rencontres régionales de spectacle très vivants. Mettant ainsi fin aux cinq jours du festival "Dehors!", qui au dire des organisateurs de l'association "les Vertébrées" et "Portes-vous bien Compagnie" a été un franc succès.

Les compagnies remercient le public d'avoir répondu présent, y compris lors des soirées tardives.

Le festival "Dehors" vous donne rendez-vous l'année prochaine.

Les "Deux Peintres", une histoire peinte sans parole. À l'origine du Monde, Un peintre blanc, un peintre noir (bas).



Les "Sept jours" de Simon Labrosse. En s'inventant chaque jour un nouveau métier, Simon Labrosse remplit le vide de sa vie en comblant celui des autres (haut).

"L'Enfant d'éléphant", d'après Rudyard Kipling par la Cie Kitis



Un conte, des marionnettes, des instruments de musique d'ailleurs et d'ici, des chants, du dessin en direct. Et pour tisser ces ingrédients, un centeur musicien, un marionnettiste musicien et un jeune public d'une insatiable curiosité pour 45 minutes de bonheur multicolore.



"Sucré ou Sacré" par Yeraz compagnie



C'est une variation autour du sacrifice, et plus précisément des rites sacrificiels.

"Sucré ou Sacré" raconte l'histoire d'un individu cheminant dans les dédales d'une société ina-

daptée, réinventant ses propres rites et refondant des mythes bien à lui.

Et c'est au spectateur à qui il conviendra de recoller les morceaux pour construire sa propre narration...

"Naissance (s)" par Zicomatic



Pete Ressort, dans une histoire sans parole et accompagné d'une petite valse obsédante.

Un couple un rien excentrique. Un enfant un

brin attachant. Un crépage de chignon explosif... et le monde extérieur fascinant de conquête et de richesse. Entre vivre ou réussir, il faut choisir...

## «Dehors!» : gros succès pour la 5<sup>e</sup> édition

**M**ercredi 19 août avait lieu à la maternelle Voltaire l'inauguration de la cinquième édition des rencontres régionales de spectacles très vivants.

Ces festivités se sont poursuivies jusqu'au dimanche 23 août. Christophe Vignal, co-organisateur et fondateur de la compagnie « Portez vous bien compagnie ! » souhaite remercier les services techniques de la ville mais aussi tous les artistes.

**Les Vertébrés, une association dynamique**

Geneviève Girard, maire et conseillère départementale, donne ainsi une autre vie aux établissements scolaire. Ce qui participe aussi à dynamiser un territoire. Marlène Mourier, maire de Bourg-lès-Valence et vice-présidente de l'agglomération, a salué le dynamisme de l'association « les Vertébrés » dont le siège est situé à Bourg-lès-Valence. À noter la présence de Xavier Lucas, chef du service culturel du département de la Drôme et M. Chareyron, directeur du Crédit mutuel de Portes-lès-Valence, nouveau partenaire des Rencontres. En 2014, « Dehors ! » a totalisé 7 000 visiteurs. Avec 21 compagnies, le fes-



Geneviève Girard, Christophe Vignal, Lilian Chambonnet.

tival a présenté plus d'une centaine de spectacles. La salle Georges Brassens était équipée comme un théâtre, la cour de l'école pri-

maire Voltaire offrant de multiples possibilités de scènes. Plusieurs spectacles ont retenu l'attention. D'autres moins.